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EDITORIAL 

par Ronan Chabauty 

Président de l’Association “Les Amis de Beauvallon” 
 

Chers Amis, 
 

Cela fait 40 ans que Manuel Munoz-Pons - Manuel - présidait l’Association des amis de Beauvallon. 

Né comme l’École en 1929, il y a été accueilli en 1949, par les fondatrices Marguerite Soubeyran et Catherine Krafft, 

après avoir fui le régime franquiste. Il l’a quittée en 1959, prenant son envol pour terminer PDG de la multinationale 

Gerland. Il y reviendra, à la demande de "Tante Marguerite", pour sauver l’École confrontée dans les années 1965/66 

à des difficultés financières ; entré au Conseil d’administration en 1975 il en prendra en 1979 la présidence, qu’il n’a 

plus quittée depuis. 

(vous trouverez tout cela, et bien d’autres choses, dans le superbe et touchant petit livre de Lucien Gereaume 

"L’histoire de l’école de Beauvallon", paru à l’occasion du 90° anniversaire de l’École). 
 

Nul mieux que Manuel, évidemment, ne pouvait donc à la fois incarner l’esprit de l’École et présider avec cette com-

pétence l’Association et son CA. Alors que l’École et lui allaient tous deux fêter leur 90ème anniversaire il a souhaité 

laisser la place, sans cesser de nous accompagner comme président d’honneur. 
 

C’est Manuel qui m’a suggéré de me présenter pour lui succéder et a soutenu ma candidature. J’en ai été très honoré 

et aussi très ému, car Beauvallon fait partie de l’histoire de ma famille. Mon grand-père Louis Soubeyran était un des 

frères et le parrain de Tante Marguerite, qui était donc ma grand tante mais aussi ma marraine. Ma mère Gabrielle 

Chabauty (née Soubeyran) est toujours restée très attachée à l’École dont elle a été l’une des toutes premières élèves 

et elle y a elle-même enseigné pendant la drôle de guerre (premiers mois de la seconde guerre mondiale). Enfin pen-

dant plusieurs années dans les années 50, nous avons passé en famille une partie de l’été à Beauvallon pour "garder" 

l’École comme disait Tante Marguerite. 
 

Lorsque je suis entré au CA de l’Association en octobre 2010, j’y ai découvert une École de Beauvallon devenue 

ITEP, qui fonctionnait bien et surtout, c’était très important pour moi, continuait à fonctionner dans l’esprit qui avait 

été celui de ses fondatrices. C’est que nous avions la chance d’avoir un président - Manuel - et un directeur - Patrick 

Savoie (depuis 2003) - qui s’inscrivaient totalement dans cette ligne. 
 

En ce qui me concerne j’aurai donc deux priorités au cours de ce mandat : 

- faire le maximum avec l’Association des Amis de Beauvallon pour que l’ITEP puisse continuer à fonctionner, dans 

le même esprit, en accompagnant et en soutenant le directeur et son équipe ; 

- en particulier faire en sorte que l’Association reste en situation de gérer cet ITEP, c’est à dire qu’elle s’étoffe au ni-

veau de ses membres, s’ouvre et se renouvelle au niveau de son CA.  

Pour cela, je compte évidemment sur votre aide comme sur celle du CA et de son Bureau. 
 

Je vous remercie de votre confiance et vous présente à tous mes meilleurs vœux pour l’année à venir ! 
 

Ronan 



Le mot du Directeur 

 

 

Dans ce numéro d’Antirouille, il me semble important de revenir sur ce temps fort de l’année 2019 qui aura 

été celui de l’anniversaire des 90 ans de notre école. 

 

Après avoir partagé avec vous les 80 ans de l’école en 2009, toute l’équipe présente aujourd’hui avait la 

lourde responsabilité d’organiser un rendez-vous à la hauteur de l’évènement et je crois même que l’on peut 

parler de double évènement. 

 

En effet, aborder les 90 ans de l’école, c’est forcément rendre hommage à ses fondatrices, à ses fées ; et la 

fresque réalisée pour l’occasion devant l’entrée de la Grande Maison retrace fidèlement toute l’histoire de 

notre établissement et de son développement au travers de ses différentes implantations. L’exposé de Mon-

sieur Bernard Delpal aura également permis aux invités de  découvrir avec beaucoup  de précisions et d’anec-

dotes des moments de vie que l’on ne doit pas oublier. 

 

Mais les 90 ans de l’école représentaient aussi les 90 ans de notre Président, Monsieur Manuel 

MUNOZ-PONS qui avait laissé entendre ces derniers temps, qu’il profiterait de l’occasion pour passer le re-

lais après quarante années d’investissement à la présidence de l’Association « Les Amis de Beauvallon ». 

Nous avons donc profité de cette journée pour le remercier de son engagement. Quelques surprises lui avaient 

été réservées, comme par exemple, une chanson au texte largement remanié ou encore, ce magnifique portrait 

de Mamie réalisé par Swan, sous l’œil avisé de Mélanie, notre nouvelle maître d’atelier d’Arts Plastiques. 

 

Pour ma part, je me souviens de ce mois de juillet où Manuel m’a téléphoné pour m’annoncer le départ de 

Jacques Besson-Longevialle et qu’il souhaitait que j’assure l’intérim en attendant le recrutement d’un nouveau 

directeur. Il sait convaincre, on ne peut rien lui refuser, j’ai accepté, c’était en 2003.  

 

Tout comme avait accepté le Directeur de la DDASS qui mettait du temps à nous donner son accord pour le 

projet de la Sablière avec le rachat de la clinique à Dieulefit-Santé. Je nous revois encore,  Manuel et moi, 

face à Mr Parodi ; Manuel me laissant présenter l’intérêt d’un tel projet avec ses effets sur l’organisation quo-

tidienne, l’évolution de notre capacité d’accueil, lui, défendant l’opportunité financière pour Dieulefit-Santé et 

pour la DDASS. Là-aussi, il a su convaincre, Mr Parodi ne pouvait qu’accepter. 

Depuis , j’ai toujours été admiratif, lors de chacune de nos rencontres, de ses capacités à appréhender les si-

tuations et de la facilité avec laquelle il pouvait ensuite les présenter et les soutenir auprès de notre Conseil 

d’Administration.  

 

Ce que je retiendrai cependant de ces quelques 17 années de collaboration, c’est la confiance que  

Manuel m’a accordée dans mon rôle de directeur et la mise en œuvre des projets validés par le 

Conseil d’Administration. C’est certainement ce fonctionnement qui a permis que notre association poursuive 

son action et son développement avec beaucoup de sérénité ces dernières années. 

 

L’école de Beauvallon fait souvent figure d’artisan au milieu des grosses associations qui gèrent plusieurs éta-

blissements, et je crois que cette définition nous correspond bien. Nous avons en effet la 

capacité de pouvoir faire évoluer la prise en charge des élèves et de répondre à leurs besoins avec une très 

grande liberté, des moyens adaptés, et tout ça, dans un cadre magnifique.  

 

 

C’est cette liberté, cette autonomie et ce cadre qui font notre identité. Nous le devons à l’Association « Les 

Amis de Beauvallon », à ses adhérents, ses administrateurs, son Président. 

 

 

Merci à vous 

Patrick SAVOIE, Directeur de l’Ecole de Beauvallon 

 

 

 









 

 



Les murs de Beauvallon 
 

On affiche sur les murs des photos, des dessins, 

Pour embellir notre quotidien,  

On affiche sur les murs les menus de la semaine, 

Et ceci pour que l’appétit vienne. 

 

On affiche sur les murs les rapports d’Assemblée, 

Et ceci pour ne rien oublier, 

On affiche sur les murs les privés de liberté, 

Pour qu’ils n’aient envie d’recommencer. 

 

On affiche sur les murs les permis de couteau,  

Pour qu’on leur adresse un coup d’chapeau, 

On affiche sur les murs les charges de la maison, 

Pour qu’on donne des félicitations. 

 

Les murs de Beauvallon 

Affichent le présent de chaque instant, 

Le temps à venir, les souvenirs,  

Les histoires 

La mémoire 

 

On affiche sur les murs les élus « aides de table », 

Et ceci pour les rendre responsables, 

On affiche sur les murs ceux qui vont prendre leurs 

distances, 

Et ceci pour leur souhaiter bonne chance. 

 

On affiche sur les murs la liste des veilleurs d’nuit, 

Pour rassurer les grands et les p’tits, 

On affiche sur les murs toutes les activités, 

Pour des mercredis ensoleillés. 

 

On affiche sur les murs la liste des départs, 

Afin qu’aucun enfant ne s’égare, 

On affiche sur les murs la liste des grands retours, 

Afin que tous reviennent le même jour. 

 

Les murs de Beauvallon 

Affichent le présent de chaque instant, 

Le temps à venir, les souvenirs,  

Les histoires 

La mémoire 

 

On affiche sur les murs la liste des classes de neige, 

Pour qu’on sache tous faire le chasse-neige, 

On affiche sur les murs la liste des camps d’été, 

Afin qu’on profite tous du chalet. 

 

On affiche sur les murs le portrait de Mamie, 

Comme celui d’une éternelle amie, 

On affiche sur les murs un souvenir du Queyras, 

Car là-haut, on a laissé notre trace. 

 

 

On affiche sur les murs le mot FRATERNITE, 

Pour que chaque jour, on reste éveillé, 

On affiche sur les murs LIBERTE  EGALITE, 

Pour jamais qu’on oublie le passé. 

 

Les murs de Beauvallon 

Affichent le présent de chaque instant, 

Le temps à venir, les souvenirs,  

Les histoires 

La mémoire 

 

On affiche sur les murs le nombre 90 

Afin que la surprise aboutisse, 

On affiche sur les murs les mots 

         « BON ANNIVERSAIRE » 

Pour que la fête puisse enfin se faire 

Pour que la fête puisse enfin se faire 

 

Lors des 90 ans de l’école, Lucien Gereaume, aujour-

d’hui administrateur, nous a réservé une surprise en 

 présentant le livre qu’il venait d’écrire et qui retrace l’his-

toire de l’école au travers de son regard d’ancien élève.  

Quelques exemplaires sont encore disponibles. Le produit 

de la vente est reversé au profit de l’Association « Les 

Amis de Beauvallon ». 



Monsieur le Président  
 

Monsieur le Président 

Je vous fais ce poème 

Pour vous dire combien j’aime 

Ce lieu pour les enfants 

 

En 1929 

Un beau vallon propice 

Vit naître un édifice 

En face de l’œil de bœuf 

 

Pour fêter ses dix ans 

Un drôle d’anniversaire 

En cadeau une guerre 

Qui dura trop longtemps 

 

Mais pourtant en 39 

Les portes restent ouvertes 

La table reste offerte 

Le lieu plein comme un œuf 

 

Monsieur le Président 

Au milieu du vacarme 

J’ai respiré le calme 

Chez Mamie Soubeyran 

 

Il serait trop injuste 

Que cette grandeur d’âme 

De cette grande dame 

Ne soit parmi les justes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Début 2019 

La Sablière est belle 

Les maisons étincellent 

Les murs sont flambant neufs 

 

En 90 ans 

Peu de rides qui plissent 

Mais plutôt embellissent 

Ces solides fondements 

 

Et durant tous ces ans 

J’acquiers le savoir vivre 

J’apprends le savoir rire 

Je suis de tes enfants 

 

Et sûr que dans 10 ans 

Je chanterai encore 

Je fêterai plus fort 

La joie d’être présent 

 

En juin 2019 

Tous les enfants s’unissent 

Les grands se réjouissent 

Ensemble on fait la teuf 

 

Monsieur le Président 

Je vous fais ce poème 

Pour vous dire combien j’aime 

Ce lieu pour les enfants 

Et pour devenir grands 
 

Manuel et Ronan CHABAUTY 



La fête de Noël 2019 

 
Cette année, nous avons décidé de fêter Noël en partant à la découverte de l'Afrique. Du repas, partagé tous 

ensemble, au spectacle proposé par les enfants et la chorale de Beauvallon, toute la journée a été rythmée par 

des chants africains. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Et cette fête de Noël a également été l’occasion de saluer le départ à la retraite de Catherine Sautel, après 30 

années passées à Beauvallon comme éducatrice au Placement Familial puis au SESSAD et enfin assistante 

sociale à l’internat ; et de Muriel Bouteillon, après 42 années à Beauvallon, embauchée en 1977 par Catherine 

Krafft. 

 



Coupon-réponse à renvoyer à : 

Secrétariat de l’Association « Les Amis de Beauvallon » 

I.T.E.P. de Beauvallon - 152 chemin des Marroux - 26220 DIEULEFIT 

 

M / Mme / Mlle ………………………………………………………………………. 

(NOM - Prénom) 

 

Adresse ……………………………………………………………………………… 

 

………………………………………………………………………………………… 

 

………………………………………………………………………………………… 
 

verse ce jour à l’Association « Les Amis de Beauvallon » - 26220 Dieulefit, 

sa participation de    ………….. €       (par chèque bancaire ci-joint)  

pour soutenir la parution du Journal « Antirouille ». 

 

Date :      Signature : 

 

 

Vous connaissez une entreprise, vous pouvez nous aider.  

Et un immense MERCI à tous ceux qui ont contribué en 2019.  
 

Notre association est agréée pour percevoir une partie de la taxe d’apprentissage due par les entreprises. Les 

employeurs doivent s’acquitter de cette taxe avant la fin du mois de février.   

Alors, si vous connaissez des entreprises prêtes à soutenir notre action au travers de ce versement, nous vous 

demandons de leur donner nos coordonnées afin de pouvoir leur adresser les différents formulaires. 

Ce financement complémentaire sera entièrement destiné à l’achat de matériel éducatif et pédagogique. 

 

Pour tout renseignement : Patrick SAVOIE, Directeur 

   

  ITEP de Beauvallon 

  152 chemin des Marroux 

  26220 Dieulefit  

  04.75.46.47.50 - ecole.beauvallon@wanadoo.fr 


